



## La punta y el iceberg.

Se vale opinar.  
Martha Galindo.

Octubre 9, 2022.

---

### EL GANSO Y LA GUACAMAYA.

*“Una vez terminado el juego, el rey y el peón vuelven a la misma caja”* Proverbio italiano. Con su frase ‘Me canso ganso’ el presidente da a entender que cumplirá lo que ofrece. En la práctica logra algunos propósitos, termina otros mal o a medias y varios no pasan de quimeras que se irán al limbo. Lo que supongo que no preveía, es que una guacamaya desafiaría a su machísimo ganso. La reacción sobre el nombre del grupo que hackeó documentos de la SEDENA (garante de la seguridad nacional) fue: *“¿Cómo le van a poner el nombre Guacamaya?... Si la guacamaya es algo bellísimo como para meter a las pobres guacamayas en estos asuntos tan feos”* (Proceso). Y entonces, inició un eterno bla...bla...bla sobre estas aves. AMLO no sabe gobernar, pero es sabio en perder el tiempo, desviar la atención de temas relevantes y desordenar lo que no cuadra con su infinita imaginación y ambición de poder; así que desvariar sobre guacamayas le cayó ‘como anillo al dedo’. La guacamaya, cargada de 6 terabytes, está permitiendo conocer, -entre más temas que irán descifrándose-: datos de inteligencia sobre persecución de narcotraficantes y delincuentes derivados de conversaciones de altos mandos militares y chats de móviles; listas de periodistas, activistas, defensores de derechos humanos y civiles, clasificados a favor o en contra del gobierno; la salud y seguridad de AMLO, sus actividades, reuniones, conversaciones, traslados, giras y vacaciones; lo vulnerable del software militar; el esquema de corrupción y sus posibles vínculos con criminales (cuando hay indicios de ello) desde legisladores hasta gobernadores; reportes sobre la descomposición y puntos débiles en aduanas que facilitan el tráfico de drogas a través de los puntos de entrada y salida del país.(Adaptado: bbc/mundo/noticias). El mandatario no ha negado la información, pero fiel a su estilo, ha minimizado el daño tan severo que puede provocar en la seguridad nacional, pública, ciudadana y corporativa, la importancia y cantidad de datos develados. No sé si supondrá que la permanencia de la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública hasta 2028 otorga invulnerabilidad a su sexenio o a su persona, pese a que México pague las consecuencias del descuido o irresponsabilidad de los militares y los recortes presupuestales despiadados a tareas de seguridad no relacionadas con las obras suntuosas y quizá inútiles con los que piensa pasar a la historia, meta prioritaria de sus ambiciones delirantes. Mientras el País cala más hondo en este torbellino de problemas internos, desacuerdos, errores en política exterior y más, él sigue esbozando su sonrisita burlona, aunque debe haberla perdido momentáneamente al no ser galardonado con el Nobel de la Paz que suponía merecer. Lo bueno es que Chico-ché le devuelve el alma al cuerpo y cura la ‘muina’ de la salida de Tatiana que, pese a lo afirmado, parece no haber ocurrido en los mejores términos. Y así entre música, chistoretas, historia, religión, filosofía, al estilo AMLO, la Patria gira, no alrededor del sol, sino del presidente que enceguece ante su propia grandeza. Espero que los mexicanos reaccionemos antes de que el meteorito destructor que está cultivándose desde muchos ámbitos, impacte de frente a este País, que no es grandioso porque sus hijos que los amamos no estamos haciendo lo suficiente para lograrlo. *“La esperanza no es una estrategia”* V. Lombardi.